
tos, permitindo que 
escolham a melhor 
data para realizar as 
provas.

O deputado federal 
Lafayette Andrada, ao 
comentar sobre a ini-
ciativa, expressou seu 
apoio destacando a 
importância de progra-
mas que visam apri-
morar as condições de 
vida das famílias de 
baixa renda que já pos-
suem moradias pró-
prias, mas enfrentam 
desafi os para realizar 
melhorias.

O UNIPAC Bar-
bacena está com ins-
crições abertas para 
o vestibular agen-

O aumento do 
valor foi solicita-
do pelo SAS e aca-
tado pela ARISB-
-MG

Uma mulher 
de 55 anos con-
seguiu impedir 
um roubo em um 
comércio utili-
zando uma árvo-
re de Natal.

Falta menos de 
um mês para o início 
dos desfi les do Car-
naval de Barbacena
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Oportunidade. Regulariza Barbacena tem prazo ampliado até o fi nal de janeiro. Página 15

Artigo.

As tradições
do Ano Novo
ao redor
do mundo

Zezinho Andrada    Página 2

Confi ra os acontecimentos sociais 
e eventos na cidade e região

Moto furtada 
em 2023 é 
encontrada 
em zona rural 
de Alfredo 
Vasconcelos

Corpo de 
Bombeiros 
ajuda criança 
que prendeu o 
dedo em ralo 
de metal

Vítima usa 
árvore de Natal 
e consegue 
impedir 
assalto em 
Barbacena

Está aberto o 
Cadastro de 
Blocos para o 
Carnaval de 
Barbacena 

Projeto do Republicanos vai benefi ciar 
famílias de baixa renda na compra de 
materiais de construção

De volta ao PT, Marta 
dizia que partido 
havia traído os 
brasileiros

Contas 
de água 
do SAS 
fi carão 6% 
mais carasMonsenhor Enzo dos 

Santos é empossado 
como Vigário Geral da 
Arquidiocese de Mariana
O barbacenense Monsenhor Enzo dos Santos foi 
empossado para o ofício na manhã de quinta-feira, dia 4.

Ela disse em sua carta de desfiliação que o 
partido era protagonista de um dos “maiores 
escândalos de corrupção que a nação brasileira 
já experimentou” e que não poderia conviver 
com isso. Depois de deixar o partido, Marta fez 
inúmeras críticas ao partido e a nomes da sigla, 
principalmente a ex-presidente Dilma Rousseff.

Vestibular Agendado 
do UNIPAC está com 
inscrições abertas

dado, oferecendo 
novas oportunidades 
para ingresso no pri-
meiro semestre leti-

vo de 2024, que terá 
início em fevereiro. 

A instituição, 
reconhecida pela 

qualidade de seus 
cursos, busca pro-
porcionar flexibili-
dade aos candida- Página 13
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Terminou on-
tem, dia 11, o prazo 
para que os Estados 
comecem a Car-
teira de Identidade 
Nacional (CIN), o 
“novo RG”, que uni-
fica o cadastro dos 
cidadãos em todo o 
Brasil e padroniza o 
modelo da carteira. 
É um grande avan-
ço na simplificação 
da burocracia e no 
processo de identi-
ficação pessoal em 
qualquer lugar do 
país.

No formato 
atual, cada Esta-
do é responsável 
por emitir sua res-
pectiva carteira de 
identidade, com 
numeração própria 
valendo apenas den-
tro de seu território. 
Isso significa, por 
exemplo, que duas 
pessoas diferentes 
podem ter o mesmo 
número de RG, mas 
cada um emitido em 
uma região diferen-
te do país, ou que 
uma mesma pessoa 
possua vários RGs 
diferentes, um para 
cada Estado onde 
foi emitido. 

Essa nova regra 
funciona de forma 
complementar a 
outra medida, apro-
vada no início de 

OPINIÃO

Artigo.

Editorial.

À medida que o 
Janeiro Branco ini-
cia seu ciclo anual, é 
crucial refl etir sobre 
as estatísticas impac-
tantes que revelam 
a complexidade dos 
desafi os enfrentados 
pela saúde mental 
global. Estima-se 
que, entre cada 100 
pessoas, pelo menos 
30 enfrentarão ou já 
enfrentaram proble-
mas psicológicos em 
algum momento de 
suas vidas, ressal-
tando a urgência de 
promover a conscien-
tização e investir em 
recursos e apoio.

O recente relató-
rio do Atlas de Saú-
de Mental da OMS 
destacou a escassez 
alarmante de profi s-
sionais capacitados e 
instalações comuni-
tárias, representando 
um obstáculo para 
quem busca ajuda. 
Isso enfatiza a neces-
sidade premente de 
investimentos subs-
tanciais em recursos 
humanos e estruturas 
para atender às cres-
centes demandas.

O Janeiro Bran-
co assume uma 
importância ainda 
maior, não apenas 

desmistifi cando ques-
tões relacionadas à 
saúde mental, mas con-
vocando esforços para 
aumentar investimentos 
e recursos globais. Um 
apelo para que gover-
nos, organizações e co-
munidades se unam na 
construção de uma rede 
abrangente de suporte à 
saúde mental.

Ao abordar as com-
plexidades da saúde 
mental durante o Janei-
ro Branco, não estamos 
apenas reconhecendo os 
desafi os, mas também 
reafi rmando nosso com-
promisso em superá-los. 
É hora de impulsionar 
uma transformação 
global, garantindo a 
disponibilidade de pro-
fi ssionais capacitados e 
instalações acessíveis, 
assegurando apoio para 
todos, em qualquer lugar 
do mundo.

O Janeiro Branco é 
um catalisador essencial 
para conscientização e 
ação, inspirando um mo-
vimento coletivo para in-
vestimentos e mudanças 
necessárias nos serviços 
globais de saúde mental.

O impacto do rela-
tório da OMS evidencia 
a falta alarmante de pro-
fi ssionais e instalações, 
destacando a urgência 

Janeiro Branco e os desafi os 
globais da Saúde Mental

A carteira 
de identidade
nacional e o 
fi m do RG

2023, que estabe-
leceu o CPF como 
registro único para 
identificação do ci-
dadão no país. Com 
essas duas mudan-
ças, haverá apenas 
um único modelo 
de RG válido para 
todos os Estados: a 
Carteira de Identi-
dade Nacional. E o 
número de identi-
ficação desta CIN 
será, justamente, o 
número do CPF. Ou 
seja, a unificação e 
padronização é du-
pla, tanto no mode-
lo do RG quanto no 
número de identifi-
cação.

Até 2032, os 
atuais RGs ainda se-
rão aceitos. Depois 
disso, será obriga-
tório que cada cida-
dão faça a troca do 
seu documento. 

Outra vanta-
gem do novo RG 
é sua versão digi-
tal com presença 
de QR Code. Com 
isso, o cidadão não 
precisa carregar o 
documento físico 
consigo o tempo 
todo. Basta um ce-
lular para acessá-la. 
A tendência, inclu-
sive, é integrá-la 
outros cadastros, 
como do SUS e da 
própria CNH, faci-

litando o acesso às 
informações indivi-
duais. 

Essa prática de 
numeração única é 
realidade em inú-
meros países, pois 
facilita a vida do ci-
dadão, que não pre-
cisa memorizar di-
versos números nem 
carregar consigo di-
versos documentos, 
e a de quem solici-
ta dados da pessoa 
para identificá-la, 
além de trazer mais 
segurança ao re-
duzir as fraudes de 
identificação.

A medida segue 
a tendência ocor-
rida nos últimos 
anos, com a criação 
de leis para redu-
zir a burocracia no 
dia a dia, como a 
dispensa de reco-
nhecimento de fir-
ma e autenticação 
de documentos e a 
dispensa de exigên-
cias para abertura 
e funcionamento de 
várias atividades 
econômicas. 

Simplificar a 
burocracia é sem-
pre vantajoso: me-
nos desperdício de 
tempo e dinheiro 
para o cidadão, para 
as empresas e para 
o próprio governo. 
Melhor para todos.

Zezinho Andrada
Economista, advogado, professor universitário 
e vereador da Câmara Municipal de Barbacena

de uma resposta coor-
denada para superar 
esses desafi os e garantir 
o bem-estar mental glo-
bal.

O Janeiro Branco 
não é apenas simbólico, 
mas um chamado à ação 
concreta, transcendendo 
fronteiras para preen-
cher lacunas na presta-
ção de serviços de saú-
de mental. Isso implica 
investir em recursos 
humanos, instalações e 
programas educacionais 
que destaquem a impor-
tância da saúde mental 
desde a infância.

Enfrentar as com-
plexidades da saúde 
mental requer o com-
promisso de governos, 
organizações e comu-
nidades, criando um 
ambiente global que 
promova a resiliência 
mental e ofereça suporte 
a todos, independente-
mente de sua localiza-
ção ou circunstâncias.

À medida que mer-
gulhamos no Janeiro 
Branco, reforçamos nos-
so compromisso com a 
construção de um mun-
do onde a saúde mental 
seja prioridade, garan-
tindo acesso ao apoio 
necessário para enfren-
tar desafi os e prosperar 
no bem-estar mental.
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Quase 9 anos 
depois de deixar o 
PT, a ex-prefeita 
de São Paulo Mar-
ta Suplicy voltará à 
sigla. Ela aceitou o 
convite do presiden-
te Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) para 
retornar ao partido e 
compor chapa com 
Guilherme Boulos 
(Psol) na disputa 
pela prefeitura da 
capital paulista nas 
eleições de 2024.

Marta deixou 
seu cargo de secre-
tária de Relações 
Internacionais da 
Prefeitura de São 
Paulo na 3ª feira 
(9.jan.2024). Em 
sua carta de demis-
são ao atual prefeito 

POLÍTICA

Projeto do Republicanos vai benefi ciar famílias 
de baixa renda na compra de materiais de 
construção

A Comissão 
de Previdência, 
Assistência Social, 
Infância, Adoles-
cência e Família 
da Câmara dos 
Deputados apro-
vou, no último 
mês, o Projeto 
de Lei 2668/23, 
que estabelece o 
programa Cartão 
Habitar Melhor. 
A iniciativa é de 
autoria da deputa-
da federal Rogéria 
Santos (Republica-
nos-BA) e prevê a 
utilização de recur-
sos públicos para a 

Melhorias. Lafayette Andrada expressou seu apoio destacando a importância de programas que priorizam a vida das 
famílias de baixa renda 

aquisição de materiais 
de construção, via-
bilizando reformas, 
ampliações ou conclu-
sões de unidades habi-
tacionais.

O projeto propõe a 
aquisição de materiais 
de construção volta-
dos para promover a 
acessibilidade em re-
sidências de pessoas 
com defi ciência, mu-
lheres vítimas de vio-
lência doméstica ou 
que são responsáveis 
pela subsistência de 
suas famílias e indiví-
duos em situação de 
baixa renda inscritos 

no CadÚnico.
A parlamentar es-

clareceu que o foco 
principal do cartão é 
benefi ciar famílias de 
baixa renda que pos-
suem casa própria, 
mas enfrentam a ne-
cessidade de realizar 
melhorias. “O objeti-
vo é proporcionar con-
dições para a melhoria 
da habitabilidade das 
famílias em situação 
de vulnerabilidade”, 
destacou.

O deputado fede-
ral Lafayette Andrada, 
ao comentar sobre a 
iniciativa, expressou 

e provável adversário 
de Boulos em outubro, 
Ricardo Nunes (MDB), 
ela afi rmou que está 
seguindo “caminhos 
coerentes” com sua tra-
jetória política.

A ex-deputada e 
ex-senadora de 78 anos 
ajudou a fundar o PT. 
Foi fi liada à sigla por 33 
anos, de 1981 a 2015. A 
saída, em 28 de abril de 
2015, foi conturbada. 
Ela disse em sua car-
ta de desfi liação que o 
partido era protagonista 
de um dos “maiores es-
cândalos de corrupção 
que a nação brasileira 
já experimentou” e que 
não poderia conviver 
com isso. Depois de 
deixar o partido, Marta 
fez inúmeras críticas ao 

Ela havia deixado o PT em 2015; volta agora, em 2024, como 
pré-candidata a vice na chapa de Boulos à Prefeitura de SP

Deputado estadual Doorgal 
Andrada anuncia avanços 
na saúde de Barbacena

De volta ao PT, Marta dizia 
que partido havia traído os 
brasileiros

Na última se-
gunda-feira (08), o 
deputado estadual 
Doorgal Andra-
da compartilhou 
importantes notí-
cias sobre melho-
rias signifi cativas 
na saúde pública 
de Barbacena. O 
anúncio destacou 
diversas ações co-
ordenadas entre 
o município e o 
Estado, visando 
aprimorar o aten-
dimento médico na 
região.

Uma das medi-
das destacadas pelo 
parlamentar foi a 
ativação de 10 no-
vos leitos de UTI 
no Hospital Regio-
nal, fortalecendo a 
capacidade de cui-
dados intensivos na 
área. Além disso, 
foram assegurados 
investimentos para 
a construção de 
uma nova Unidade 
de Pronto Aten-
dimento (UPA), 
uma iniciativa que 
promete ampliar a 
oferta de serviços 
de emergência na 
cidade.

O compromisso 
com a infraestrutura 
da saúde local também 
foi enfatizado, com a 
promessa de seguir e 
intensifi car as obras 
nas Unidades Bási-
cas de Saúde (UBS) 
e o aprimoramento do 
Centro de Especiali-
dades Médicas. Essas 
ações visam fortalecer 
a rede de atenção pri-
mária e especializada, 
garantindo um aten-
dimento mais abran-
gente e efi caz para a 
população.

“Na Assembleia 

Legislativa, traba-
lhamos o tempo todo 
em favor de aperfei-
çoamentos no atendi-
mento aos mineiros, 
especialmente de 
Barbacena e região”, 
destacou Doorgal. Ele 
ressaltou que muitas 
das reivindicações 
feitas estão sendo 
atendidas, e expres-
sou o compromisso de 
acompanhar de perto o 
processo para garantir 
que todos os projetos 
sejam efetivados em 
benefício da popula-
ção.

seu apoio destacan-
do a importância de 
programas que visam 
aprimorar as condi-
ções de vida das famí-
lias de baixa renda que 
já possuem moradias 
próprias, mas enfren-
tam desafi os para re-
alizar melhorias. “O 
Cartão Habitar Me-
lhor busca proporcio-
nar condições para a 
melhoria da habitabi-
lidade das famílias em 
situação de vulnerabi-
lidade, contribuindo 
para um ambiente dig-
no e seguro”, ressaltou 
o parlamentar.

partido e a nomes da 
sigla, principalmen-
te a ex-presidente 
Dilma Rousseff 
(PT), a quem cha-
mou de “Judas”, e ao 
ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, 
chamado por ela em 
2016 de “pior pre-
feito que São Paulo 
já teve”. Em 2016, 
Marta Suplicy pre-
senteou Janaina Pas-
choal e Miguel Rea-
le Júnior, autores do 
pedido de impeach-
ment contra Dilma 
(ao lado de Hélio 
Bicudo), com fl o-
res. O momento foi 
registrado. Deu-se 
durante sessão do 
Senado que julgava 
a ex-presidente.
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Villa Rústica Pub

Villa Rústica Pub, acaba de chegar em Barbacena. Localizado no bairro do Car-
mo na Rua Saldanha Marinho 114, dos proprietários Ronaldo Borges, Adriano 
Nogueira Borges e Jeanete dos Anjos Nogueira Borges.

O novo estabelecimento promete proporcionar diversão e experiências únicas 
para o público com as melhores bandas da região. A pré-estreia aconteceu na 
noite desta última quinta-feira, 04 com um encontro de grandes nomes serta-
nejos. A chegada do Villa Rústica Pub traz mais uma opção de entretenimento 
para a cidade e promete agradar o público que aprecia música sertaneja e am-

bientes intimistas. A expectativa é que o novo estabelecimento se consolide como um sucesso em Barbacena. Na  
última sexta-feira,05, a casa foi aberta ao público com o grande show da Banda Take It Easy, sábado show com Rafael 
Rivelli e no domingo teve Samba rock.



POLÍTICA

O vereador Flá-
vio Maluf, diretor 
da Santa Casa de 
Misericórdia de 
Barbacena, enfati-
zou a relevância do 
gesto nobre e sim-
ples de doar sangue, 
ressaltando como 
essa ação pode 
fazer a diferença 
na vida de muitas 
pessoas. Maluf des-
tacou o Posto de 
Coleta Externa de 
Sangue – PACE, 
anexo à Santa Casa, 
como um local 
onde as doações 
podem ser realiza-
das regularmente, 
proporcionando 
uma oportunidade 
para a comunidade 
se engajar nesse ato 
solidário.

De acordo com 
o vereador, as do-
ações podem ser 
feitas todas as se-

Vereador Flávio Maluf destaca a 
importância da doação de sangue em 
Barbacena

gundas-feiras, das 9h 
às 15h, no PACE. Ele 
incentivou os interes-
sados a agendarem sua 
doação pelo telefone 
3339-2400 ou compa-
recerem diretamente 
ao local.

Flávio informou 
que podem realizar do-
ações de sangue pesso-
as entre 16 e 69 anos. 
Aqueles com mais de 
60 anos, no entanto, 
só podem doar caso 
tenham feito uma do-
ação antes dessa ida-
de e devem respeitar 
um intervalo mínimo 
de seis meses entre as 
doações. Ele ressal-
tou a importância de 
atentar para as normas 
e documentos neces-
sários para a doação, 
especialmente para 
candidatos entre 16 e 
17 anos e aqueles com 
mais de 60 anos.

“É fundamental 

Zezinho Andrada questiona problemas 
persistentes na área da saúde de Barbacena 

Em meio à inter-
venção no Hospital 
IMAIP decretada 
pela Prefeitura, Ze-
zinho Andrada volta 
a destacar as defi ci-
ências contínuas na 
saúde de Barbacena. 
A medida emergen-
cial no IMAIP expôs 
a seriedade dos pro-
blemas enfrentados 
pela cidade, levan-
tando dúvidas sobre 
a efi cácia das ações 
municipais diante 
das difi culdades per-
sistentes.

Em entrevista, 
Zezinho ressaltou a 
gravidade do cená-
rio. “Estamos dian-
te de uma situação 
crítica. Há muito 
tempo, temos per-
cebido problemas 
da gestão municipal 

Saúde. A insatisfação da comunidade, expressa nas redes sociais, destaca a dimensão do problema.

não somente junto à 
rede hospitalar, mas em 
toda saúde do municí-
pio.  As fi las de exames, 
consultas e cirurgias, por 
exemplo, são um fardo 
para o barbacenense, 
que precisa esperar me-
ses para ser atendido”. 

Zezinho Andrada 
também enfatiza a ur-
gência de uma abor-
dagem transparente na 
alocação de recursos. 
Ele questiona a efetivi-
dade dos investimentos, 
apontando para a ne-
cessidade de melhorar a 
infraestrutura, fortalecer 
o quadro de profi ssio-
nais e garantir o acesso 
a equipamentos mé-
dicos adequados. “Os 
cidadãos merecem uma 
explicação clara sobre 
como seus recursos es-
tão sendo utilizados. O 

Fundo Municipal de 
Saúde tem muito re-
curso parado, inclusive 
com episódio de devo-
lução de verbas estadu-
ais e federais por não 
terem sido aplicadas”, 
ressalta.

A insatisfação da 
comunidade, expres-
sa nas redes sociais, 
destaca a dimensão do 
problema. As histórias 
compartilhadas pelos 
cidadãos revelam as di-
fi culdades enfrentadas 
nos serviços de saúde. 
Zezinho Andrada en-
fatiza a necessidade de 
uma revisão profunda 
nas políticas públicas 
relacionadas à saúde. 
“Esta intervenção é um 
alerta. A saúde não pode 
ser negligenciada. A po-
pulação precisa de ações 
concretas”, conclui.

Vereador Flávio Maluf

que todos estejam 
cientes das normas e 
requisitos para a do-
ação de sangue, pois 

é um gesto que salva 
vidas. Podemos fazer 
a diferença na saúde da 
nossa comunidade com 

essa atitude tão simples 
e altruística”, enfati-
zou o vereador Flávio 
Maluf, incentivando a 

participação ativa 
da população nessa 
campanha de soli-
dariedade.

JORNAL CORREIO DA SERRA I DIGITAL I BARBACENA - MG I 12/01/2024 I 5



A médica veterinária, Dra. Janete Campos, Di-
retora Clínica da Clinvet, estreou idade na se-
mana que passou. A ela, minha amiga querida, 
votos de muitas felicidades!

Sábado passado aconteceram as solenidades/
festividades da formatura de Euller Eduardo 
Alves em Ciências Sociais. A ele envio votos de 
felicidades na bela profi ssão que abraçou. Nos 
clicks para Eric:

Querida da vida toda, D. Anete Esteves comemorou em famí-
lia o seu aniversário. Anete é uma referência em cortinas na 
nossa cidade e região. Felicito-a por seu aniversário e tenho 
certeza que a coluna desta semana terá muitos leitores felizes 
com a comemoração. Muitos vivas à D. Anete!

Aniversário I

Formatura

Aniversário II

Levou a assinatura da SIM Decorações - Wesney e Larissa, a bela decoração de Natal 
do Casarão dos Andradas.

Maria Clara Souza Dias, Euller e 
Márcio Luis Ferreira Linsboth

Eliane Aparecida de Souza e seu 
sobrinho formando, Euller

D. Anete e sua fi lha ZulmiraD. Anete e familiares

Vai ser agito ( LGBTQIAP+) da melhor qualidade.





NO RÁDIO PILHA DE 
GUTO COSTA 

EDSON BRANDÃO  - O Podcaster Guto Costa recebeu para 
seu Radio de Pilha gente que é notícia e faz notícia. Gente 
que promove encontros. Gente que faz da vida uma festa. 
Flashes e notas...glamour e muito trabalho! Idinando Bor-
ges e Maria da Glória, a Gogóia! Maria da Glória Bittar de 
Castro Pereira é um nome grande que nem todo mundo 
saberia quem é, mas quando se fala na Gogóia, todo mun-
do conhece...para Guto Gogóia é uma das pessoas mais 
famosas de Barbacena. No papo que rolava descontraído 
apesar de câmeras e microfones, a pergunta inevitável 
sobre esta opção por atuar em um setor completamen-
te diferente daquele da sua família...do pai Urias e da mãe 
D. Suria vieram a força e a aprovação pela opção de vida! 
Gogóia revolucionou o mercado dos eventos e festas na 
cidade... Esse mundo das formaturas, casamentos, festas 
empresariais, tudo é ANTES E DEPOIS DA GOGÓIA...Guto 
quis saber como nasceu a Glória Eventos  e a atual parceria com a AVOICE...Existe uma indústria por trás da alegria, da 
ostentação e da conquista de status. Como se monta um evento do zero? Do convite à roupa, da igreja ao brinde... da 
música ao segurança, por exemplo, como é o passo a passo de um casamento com produção? Outra questão: a vida do 
festeiro é uma “festa “ou tem que ser no esquema “o primeiro a chegar e último a sair?” E essas mega formaturas como 
Epcar, AMAM e outras...E o impacto da Pandemia? Dá para imaginar que o mercado mudou e até se reinventou depois 
do Covid... Quantas pessoas vivem de eventos em Barbacena? E o Borges? Ele é o grande parceiro da carreira profi ssional 
de Gogóia, cobre todos os seus eventos... juntos movimentam a vida social da cidade...O prazer de receber e festejar nem 
sempre impede de lidar com as vaidades...E  quando a madame desce do salto...Será que rola muito stress nos bastidores 
das festas chiques? O outro lado da vida de Gogóia e que é muito especial para ela... acompanhar a carreira artística de 
sua fi lha, a cantora e compositora Clara Castro…

BORGES - O colunismo existe é esta vibrante, estou no  Barbacena Online e no Correio da Serra com mais quatro cole-
gas: Débora Marcier, Ruth Esteves, Erick Terzi e José Augusto Penna Naves. O colunismo social em Barbacena, data do 
ano de 1923 com a italiana Ines Piacesi,  no periódico intitulado “Apollo Jornal” com a publicação de crônicas que davam 
notícias sobre a sociedade da época, além de anúncios e a programação do cinema, de sua propriedade. Assim como na 
capital à época, a grande efervescência do colunismo social começa a ganhar destaque a partir dos anos 50, com nomes 
que serviram de inspiração para o Brasil. Minha mestra foi a professora, colunista e política Juracy Augusta  Moreira Mar-
tins – Yayá Moreira. Comecei no Jornal Correio da Serra, a convite do hoje procurador José Bonifácio Borges de Andrada 
com incentivo de José Augusto Penna Naves em parceria com Denise Ibrahim Doche.  Passei pelo honroso Cidade de 
Barbacena, pela Tribuna da Mantiqueira,  Jornal de Sábado, voltei ao Correio da Serra, Praça Pública, Site Barbacena 
Online (2001 a 2008). Tive o grande privilégio de atuar no Jornal  Folha de Barbacena com duas fi guras impares: Marcelo 
Miranda e Thiago Faria.  O impresso morreu, mas creio que estamos bem vivos e interligados no Facebook e Instagram, 
valorizando o social produtivo.  

GOGÓIA BITTAR - Comecei no Cine Apollo, que remete a pioneira do colunismo, Ines Piacesi. No Cine Apollo  foi uma  
vivência enriquecedora, a sétima arte era um lazer de bom gosto, eu estava conhecendo o mundo social e cultural. No 
inicio dos anos 90, foi um grande desafi o aceitar o convite do então prefeito Toninho Andrada para implantar um núcleo 
cultural. Assim nasceu a  FUNDAC com a participação de dois nomes que enriqueceram a equipe; Edson Brandão e 
Valdir Damasceno. Não foi fácil, mas desafi ante, tanto que continuei como agente pública por mais duas administra-
ções, ou seja, por 12 anos.   Daí  idealizei a  Glória Eventos  com a premissa de  que o sucesso é fruto da determinação 
e da capacidade de transformar sonhos em realidade. Com uma boa equipe, tendo como fi el escudeira a turismóloga 
Renata Assis Braz, que a conheci na Cenatur. Realizamos muitos sonhos, sempre procurei fazer o melhor, com ética e 
respeito. Ao realizar o “Baile do Adeus”, um grande evento da nossa EPCAR, a Glória Eventos adquiriu  “Know How” para 
realizarmos eventos também na Marinha, no Exército e na Academia da Força Aérea. Em resumo, posso afi rmar, a  vida 
do festeiro não é uma festa, é muita responsabilidade em transformar sonhos em realidade, mas enriquecedora. Hoje, 
estou  dedicando  a consultorias na área de eventos e tenho pela frente o desafi o de viver novos momentos sem o peso 
das grandes responsabilidades e compromissos ! Como realizei muitos sonhos para meus clientes, hoje estou sonhando 
qual será meu novo norte, mas prometo falar com você. Estou vivendo a leveza do dever cumprido, não preciso provar 
mais nada, apenas humanizar o meio que vivemos…

Foto: Guto Costa, Gogóia Bittar e Idinando Borges





Fatos e Fotos

Repercutindo a intervenção pela PMB da Policlinica. Em entrevista coletiva o prefeito Carlos Dú, e equipe alegaram uma série de problemas que im-
possibilitava o hospital a prestar a devida assistência, como o não cumprimento das metas relacionadas aos serviços que o hospital era contratado para 
prestar. O hospital contestou várias alegações e deve recorrer judicialmente da decisão.

O Desembargador Caetano Levi recebeu o título de Cidadão Honorário. O magostrado morou por 13 anos na cidade, onde casou e nasceu suas duas 
fi lhas. Advogou no município e foi professor universitário. “ Este reconhecimento, acredito, se deve ao trabalho e à rede de amizades que construí na 
cidade”, afi rmou. Na foto o Senador Hélio Costa, o articulista, o Brigadeiro do Ar,  Daniel, o vereador Nilton Cesar, o prefeito Carlos Dú, o desembargador 
Caetano Levi, o jornalista Rogério Barbosa e o Juiz de Direito Marcos Alves de Andrade. O Dr. Amarilio de Andrade foi o orador ofi cial.

LAFAYETTE DE ANDRADA LANÇA LIVRO SOBRE ANTÔNIO CARLOS, RELA-
TOR DA CONSTITUINTE

 (*) Por Helenice Laguardia 
O deputado federal Lafayette de Andrada (Republicanos - MG) fez noite de 
autógrafos para lançar seu livro Antônio Carlos Herói Maior que a Própria 
Fama.
A obra é comemorativa dos 200 anos da Assembleia Constituinte de 1823. 
“Fixamos três momentos da vida do Andrada: sua participação na Revolução 
Pernambucana de 1817, sua destacada participação nas Cortes de Lisboa, e, 
por fi m, sua participação na nossa Assembleia Constituinte de 1823, da qual 
foi a grande estrela.
Naquela Constituinte, sendo exímio orador, foi o autor do seu texto, posto que 
havia sido escolhido relator dela por sua experiência parlamentar anterior 
nas Cortes de Lisboa e por sua sólida formação jurídica, em Coimbra, escreve 
Lafayette.

INDEPENDÊNCIA

O memorialista Lafayette de Andrada explica que Antônio Carlos como 
poucos arriscou a própria vida. “Ele dedicou-se ardentemente à causa da 
Independência e à nossa pátria. E, por isso mesmo, proclamava-se a si próprio 
como Campeão da Liberdade do Brasil “, escreve o autor de Antônio Carlos 
Héroi Maior Que a Própria Fama.
“Considerado por muitos cronistas um dos maiores oradores da história do 
parlamento brasileiro, teve também intensa participação no chamado Golpe 
da Maioridade que levou D. Pedro II ao trono com apenas 14 anos de idade”, 
conta o deputado Arlindo Chinaglia na apresentação do livro de Lafayette.
(*) Extraído do Jornal O Tempo, de Belo Horizonte.





Mais um Lançamento...

“A MAGIA DO ROTARY”

O Falecimento ...    Outro Falecimento.

Liliane Pacheco

De um livro marcou a agenda do engenheiro  barbacenense 
Geraldo Magela Pereira, para nós amigos e fãs, apenas o Geral-
dinho. O livro EROSÃO A  JUSANTE DE VERTEDORES, das bar-
ragens das usinas hidroelétricas, completa a trajetória de sua 
carreira nesta área, onde dedicou toda sua carreira, ganhando 
experiência já reconhecida internacionalmente.  Geraldinho 
neste livro dividiu a autoria do projeto com outro engenheiro 
e amigo, Sérgio Brito, que infelizmente não pode terminá-lo, 
falecendo logo no início. Este é o nono livro dele que promete 
ainda não parar, outros já estão a caminho. Parabéns para ele!

É o lema do ano Rotário 2024-2025, defi nido pela norte-americana Stephanie Urchiick, segunda mulher e primeira 
norte-americana a ocupar a presidência do Rotary Internacional, divulgado na Primeira Sessão Plenária (08-01) da 
Assembleia Internacional de 2024. Achei o lema muito bonito e refl exivo, sendo muito bem defi nido pela própria 
Sra. Stephanie Urchick, com as seguintes palavras: “Não vamos acabar com a poliomielite ou trazer a paz ao mundo 
agitando uma varinha. Depende de você. Você cria a magia. Os associados criam essa magia a cada projeto con-
cluído, cada dólar doado e cada novo associado.” Podemos esperar grandes transformações encabeçadas por este 
clube de serviço prestado.

Do marido da minha tia Tereza (já falecida), ocorrido no 
último dia do ano, pegou toda a família de surpresa. Ely 
Gonçalves de Farias, aos 92 anos, partiu dormindo por 
complicações naturais da idade. Ele era aposentado 
como Fiscal do Trabalho do Estado, Maçom, deixou um 
fi lho, Carlos Eduardo, que é engenheiro e lhe deu 3 ne-
tos. A ele e seus familiares meus sinceros sentimentos 
de pesar.

Marcou a Colônia Árabe de Barbacena e região, o passa-
mento do Sr. Kalil Chala Sade, irmão mais velho do amigo 
e empresário Sr. Antônio Chala Sade, no último dia 7, em 
São João del-ReI, onde residia.  Sr. Kalil faleceu aos 98 anos 
também por complicações da idade. Ele foi sepultado em 
SJDR, na igreja de São Francisco, no dia 8, às 15 horas. Sua 
família de Barbacena em breve comunicará sua missa de 
sétimo dia. A toda a sua família os meus sentimentos.

Barbacenense que durante 
décadas morou na Itália, ca-
sada com Dário Florio, em-
presário de sucesso, Presiden-
te do Clube de Moto da BMW, 
falecido em 2012, a trazendo 
de volta para Brasil. Liliane se 
fi xou em BH, onde comemo-
rou seus 70 anos em sua nova 
residência, recebendo seus 
amigos com uma festa pre-
parada nos mínimos detalhes 
por ela, com  grande estilo. 
Com a decoração da festa, 
assinada pelo renomado Gui-
lherme Augusto e o Buffet 
Rulus, com seu serviço impe-
cável, Liliane mais uma vez 
mostrou que sua maestria na 
organização de festa, vem de 
longe. Foi um show de ele-
gância e simpatia. Parabéns 
para ela que merece muitos 
aplausos!

“Sei que não sou perfeita, tenho muitos defeitos... Ainda estou sendo feita. 
Mas sei que Deus me dará o tempo necessário. Por isso me proponho em 2024 

fi car em construção mais tempo do que atenta às qualidades que já tinha”.



Janeiro mar-
ca o início de um 
novo ciclo, e com 
a chegada des-
te mês e o início 
de um novo ano, 
muitas pessoas 
têm o costume 
de fazer planos 
e estabelecer 
metas para suas 
vidas. Durante 
o mês, são cele-
bradas datas fes-
tivas como o Dia 
Mundial da Paz, 
o Dia de Reis, a 
Folia de Reis e o 
Dia Mundial da 
Religião, além 
de ser o mês da 
campanha Janei-
ro Branco. Essa 
iniciativa visa re-
fl etir e conscienti-
zar sobre a saúde 
mental individual 
e social.

O Brasil ocu-
pa a 11ª posição 

O UNIPAC 
Barbacena está 
com inscrições 
abertas para o ves-
tibular agendado, 
oferecendo novas 
oportunidades para 
ingresso no primei-
ro semestre letivo 
de 2024, que terá 
início em fevereiro. 
A instituição, reco-
nhecida pela quali-
dade de seus cursos, 
busca proporcionar 
fl exibilidade aos 
candidatos, permi-
tindo que escolham 
a melhor data para 
realizar as provas.

Vale destacar 
para os interessados 

que também existe a 
possibilidade de ingres-
sar no Centro Universi-
tário utilizando a nota 
do Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem). 
Essa alternativa amplia 
as oportunidades para 
quem busca uma for-
mação de excelência, 
permitindo o aprovei-
tamento da pontuação 
obtida no Enem como 
critério de seleção.

Além disso, o 
UNIPAC reafi rma seu 
compromisso com a 
acessibilidade ao ensi-
no superior ao oferecer 
descontos atrativos nas 
mensalidades. Os es-
tudantes que optarem 

EDUCAÇÃO

Vestibular Agendado 2024.1 do UNIPAC 
está com inscrições abertas

Psiquiatra e professor da FAME, 
Dr. Sebastião Vidigal, fala sobre a 
campanha janeiro branco

no ranking dos paí-
ses mais ociosos do 
mundo, e cerca de 
13,2 milhões de pes-
soas sofrem de algum 
transtorno de ansie-
dade. Segundo a Or-
ganização Mundial 
de Saúde (OMS), o 
transtorno bipolar é 
a sexta principal cau-
sa de incapacidade, 
sendo a terceira entre 
as doenças mentais, 
depois da depressão 
e esquizofrenia. Por-
tanto, a prevalência 
de doenças mentais 
está em ascensão, 
indicando a urgência 
de buscar meios para 
combater o avanço 
dos transtornos psi-
quiátricos em nossa 
sociedade.

O professor, Dr. 
Sebastião Vidigal, 
da Faculdade de Me-
dicina de Barbacena 
(FAME) destaca que 

Oportunidade. Também é possível ingressar na instituição com a nota do Enem

“a existência, bem-
-estar e saúde men-
tal dependem de três 
áreas fundamentais: 
biológica, psicológi-
ca e ambiente social. 
Assim, é crucial cui-
dar da saúde física e 
mental, além de de-
senvolver espiritua-
lidade”.

Ele destaca que 
é fundamental a aju-
da de profi ssionais 
como psicólogos, 
psiquiatras e assis-
tentes sociais, for-
mando uma rede de 
apoio para aqueles 
que enfrentam sofri-
mento mental. “Man-
ter a saúde física e 
mental diariamente 
envolve atividade 
física, alimentação 
saudável, sono de 
qualidade e relacio-
namentos interpes-
soais positivos”, en-
dossa Sebastião.

pelo vestibular agen-
dado ou a utilização da 
nota do Enem poderão 
desfrutar de descontos 
de até 25% nas men-
salidades, tornando a 
educação de qualidade 
ainda mais acessível.

Para participar do 
processo seletivo, os 
interessados devem 
realizar a inscrição no 
site unipac.br, onde 
também estarão dispo-
níveis todas as infor-
mações sobre os cur-
sos oferecidos, datas 
disponíveis para agen-
damento das provas e 
detalhes sobre o ingres-
so utilizando a nota do 
Enem.
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O Senac Barba-
cena vai oferecer 
cursos gratuitos em 
Alfredo Vasconce-
los. As oportunida-
des são para os cur-
sos de Informática 
Básica l, Atendente 
de Farmácia Pro-
fi ssional, Assisten-
te Administrativo, 
Operador de Com-
putador e Porteiro 
Profi ssional.

As aulas vão 
acontecer no perí-
odo noturno, das 
18h30 às 21h30, 
na Escola Munici-
pal Cônego Nelson 

O Programa 
Jovens Cientistas, 
da Casa da Ciên-
cia e da Cultura 
de Barbacena, 
está com inscri-
ções abertas até 
o dia 04 de feve-
reiro. Meninas e 
jovens mulheres 

A 27ª Mostra de 
Cinema de Tiraden-
tes começa na pró-
xima semana. Serão 
exibidos mais de 100 
fi lmes entre os dias 
19 e 27 de janeiro. 
As obras serão divi-
didas em sessões es-
peciais gratuitas, que 
acontecem em três 
cinemas instalados 
na cidade. 

Durante a Mos-
tra, serão realizadas 
diversas atividades. 

GERAL

Aumento. O aumento do valor foi solicitado pelo SAS e acatado pela Agência Reguladora Intermunicipal de Saneamento Básico de Minas 
Gerais (ARISB-MG)

As tarifas cobra-
das pelo Serviço de 
Água e Saneamen-
to (SAS) vão fi car 
6% mais caras. O 
aumento do valor 
foi solicitado pelo 
SAS e acatado pela 
Agência Regulado-
ra Intermunicipal de 
Saneamento Básico 
de Minas Gerais 
(ARISB-MG) ainda 
no ano passado. De 
acordo com o SAS, 
o aumento será co-
brado apenas nas 
contas faturadas em 
fevereiro, com ven-
cimento em março, 
mas que levam em 
conta o consumo de 
janeiro.

Segundo a au-
tarquia, essa é a pri-

Contas de água do SAS fi carão 6% 
mais caras

meira vez que a tarifa 
será aumentada desde 
2018 e, em 2023, o que 
aconteceu foi uma mu-
dança na maneira como 
a conta era calculada. 
Com o reajuste, tanto o 
valor das faixas de con-
sumo quanto o valor 
das tarifas fi xas de água 
e esgoto fi caram mais 
caros.

Apesar da eleva-
ção dos preços, a tarifa 
social foi mantida em 
Barbacena. Ou seja, fa-
mílias com CadÚnico 
ativo, que tenham renda 
de até meio salário mí-
nimo per capita e que o 
imóvel esteja inserido 
na categoria Residen-
cial do SAS têm direito 
a descontos de 50%.

Para solicitar a tari-

Pré-matrículas para cursos gratuitos do 
Senac em Alfredo Vasconcelos estão aberta

Inscrições para o Programa Jovens Cientistas em Barbacena estão abertas

Mostra de 
Cinema de 
Tiradentes divulga 
programação para 
sua 27ª edição

Souza, em Alfredo 
Vasconcelos. Os cur-
sos serão realizados 
no primeiro semestre 
deste ano, mas cada 
um tem datas de início 
e durações específi cas.

A pré-matrícula 
para os cursos já está 
aberta e pode ser feita 
por meio de links dis-
poníveis no perfi l ofi -
cial da Prefeitura pelo 
Instagram @alfre-
dovasconcelos2021. 
Segundo o Senac, o 
cadastro será feito por 
ordem de chegada.

Ainda de acordo 
com o Senac, os cursos 

Ao todo são 145 
obras selecionadas 
entre curtas, médias 
e longas metragens 
para todas as idades, 
sete rodas de debate e 
11 shows. A progra-
mação completa  do 
evento, assim como 
outras informações, 
estão disponíveis no 
site: mostratiraden-
tes.com.br. 

Com informações 
da Mostra de Tira-
dentes

com idades entre 12 
e 18 anos podem se 
inscrever pelo tele-
fone: (32) 9 8451-
9914, mas menores 
de idade devem ser 
inscritos por seus 
responsáveis legais.

O objetivo do 
projeto é incentivar 

o interesse pela ci-
ência através de pes-
quisas práticas. Ao 
todo, são 10 vagas 
e o programa vai se 
estender por 6 me-
ses, contando com 
três etapas: o ensino 
sobre o que é o mé-
todo científico e o 

fa social, é preciso com-
parecer na sede do SAS 
levando o formulário de 
inscrição no CadÚnico, 
documentos pessoais 
e documentação que 
comprove vínculo com 
o imóvel, seja de pro-
prietário ou de residen-
te. Esse cadastro deve 
ser atualizado anual-
mente.

Lembrando que o 
SAS funciona na Av. 
Gov. Benedito Valada-
res, nº 181, no bairro 
São Sebastião e atende 
presencialmente das 
12h às 17h30. Também 
é possível tirar dúvidas 
pelo WhatsApp, no nú-
mero: (32) 3339-2059.

Com informações 
da Prefeitura de Barba-
cena

pensamento cien-
tífico; a pesquisa 
prática; e a divul-
gação do resultado 
da pesquisa para a 
sociedade. Serão 
dois encontros por 
mês, que vão acon-
tecer no Centro de 
Barbacena.

são para pessoas com 
16 anos ou mais, mas 
cada um tem critérios 
diferentes. Para saber 
mais sobre cada um 
deles, é possível en-
trar em contato pelos 

telefones (32) 3052-
1750 e 3339-3110 ou 
pelo WhatsApp (31) 
3057-8600.

Com informações 
da Prefeitura de Al-
fredo Vasconcelos

Segundo a organi-
zação, é cobrado um 
valor de contribui-
ção para a organiza-
ção de alguns mate-
riais de estudo. Para 
mais informações, os 
interessados podem 
entrar em contato 
com o orientador do 

projeto, Dr Delton 
Mendes, via Ins-
tagram, nos perfis 
@delton.mendes 
ou @casadacien-
ciaedacultura.

Com informa-
ções da Casa da 
Ciência e da Cul-
tura de Barbacena.
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O prazo para 
participar do pro-
grama Regulariza 
Barbacena, que 
promove a regula-
rização gratuita de 
imóveis, foi pror-
rogado até o dia 31 
de janeiro. Inicial-
mente, o progra-
ma aceitaria novos 
cadastros até 29 de 
dezembro de 2023, 
mas, segundo a 
Prefeitura, “o pro-

Barbacena vai 
ser a sede do 
Instituto Rafae-
la Drumond, em 
homenagem à es-
crivã da Polícia 
Civil encontrada 
morta em junho 
do ano passado 
após ter denun-
ciado situações 
de assédio moral 
no trabalho. A 
instituição será 
criada pelo pai 
de Rafaela, Al-
dair Drumond, 
com o intuito de 

Após ser nome-
ado na quarta-feira, 
3 de janeiro, como o 
novo Vigário Geral 
da Arquidiocese, o 
barbacenense Monse-
nhor Enzo dos Santos 
foi empossado para 
o ofício na manhã de 
quinta-feira, dia 4. A 
cerimônia foi presi-
dida pelo Arcebispo 
Metropolitano, Dom 
Airton José dos San-
tos, na sede da Cúria 
Metropolitana, em 
Mariana (MG).

Além dos cola-
boradores da Arqui-
diocese, também 
estiveram presentes 
o Vigário Geral para 
o Clero, Monsenhor 
Danival Milagres 
Coelho, e o Vigário 
Judicial do Tribunal 
Eclesiástico, Monse-
nhor Roberto Natali 
Starlino.

Durante a cerimô-
nia de posse canônica, 
Dom Airton explicou 
que Monsenhor é um 
título honorífico con-
cedido àqueles que 
exercem determina-
dos ofícios na Igreja, 
como o de Vigário 
Geral. Dessa forma, 
Padre Enzo dos San-

GERAL

Carnaval. Os interessados podem se registrar até o dia 19 de janeiro, das 13h às 17h, na Diretoria de Cultura, Desporto e Turismo

Falta menos de 
um mês para o início 
dos desfi les do Car-
naval de Barbacena 
e o cadastro para os 
blocos carnavalescos 
já está aberto. Os in-
teressados podem se 
registrar até o dia 19 
de janeiro, das 13h 
às 17h, na Diretoria 
de Cultura, Desporto 
e Turismo, que fi ca 
no 2º andar do prédio 
central da Estação 
Ferroviária.

Está aberto o Cadastro de Blocos para o 
Carnaval de Barbacena 

Neste ano, os desfi -
les vão acontecer entre os 
dias 10 e 13 de fevereiro, 
das 14h às 22h, passan-
do pela Rua Quinze de 
Novembro com destino 
ao Jardim Municipal. 
Para participar, os blocos 
precisam apresentar a 
data, o horário, o local de 
concentração, o trajeto e 
a  dispersão do desfi le. É 
permitido cadastrar até 
dois desfi les por bloco, 
sendo que cada um de-
les não pode passar de 

Regulariza Barbacena tem 
prazo ampliado até o fi nal de 
janeiro

Instituto Rafaela Drumond será 
criado pela família da escrivã em 
Barbacena

Monsenhor Enzo dos Santos 
é empossado como Vigário 
Geral da Arquidiocese de 
Mariana

jeto ainda não atingiu 
a adesão almejada”, 
por isso o prazo foi 
ampliado.

Para participar do 
programa, moradores 
dos bairros Floresta e 
João Paulo II devem 
procurar o ponto de 
apoio da URB Brasil 
no Plaza Center Sho-
pping (ao lado da pra-
ça de alimentação). É 
necessário levar RG, 
CPF, comprovante de 

acolher vítimas de 
assédio ou outras 
discriminações. 

Segundo Aldair, 
a repercussão do 
caso de Rafaela fez 
com que várias ou-
tras mulheres que 
trabalham na Po-
lícia Civil o pro-
curaram relatando 
situações parecidas 
com as que ela vi-
veu. Ele revelou 
que conseguiu aju-
dar e orientar al-
gumas delas e, daí, 
surgiu a ideia de 

tos, com sua nomeação 
e posse, é chamado por 
essa honraria. Na opor-
tunidade, o Arcebispo 
Metropolitano também 
destacou que “na Igreja, 
a pessoa não toma posse 
das coisas, mas do traba-
lho”.

Seguindo o rito de 
posse, o novo Vigário 
Geral realizou a profissão 
de fé, conforme orien-
ta a Doutrina da Igreja, 
bem como realizou o 
juramento de fidelida-
de em razão do ofício, 
comprometendo-se em 
exercer seu trabalho com 
zelo e responsabilidade. 
Em seguida, Monsenhor 
Danival leu o decreto de 
nomeação.

Monsenhor Danival 
realizou a leitura do de-
creto de nomeação do 
novo Vigário Geral da 
Arquidiocese. Para Mon-
senhor Enzo, “assumir a 
função de Vigário Geral 
traz o peso da responsa-
bilidade, mas também 
a tranquilidade de saber 
que nosso Arcebispo, 

60 minutos de duração, 
contando do tempo de 
concentração até o en-
cerramento).

Para mais informa-
ções, os interessados 
podem entrar em contato 
com a Diretoria de Cul-
tura, Desporto e Turismo 
por meio do e-mail cultu-
ra@barbacena.mg.gov.
br, ou pelo telefone (32) 
3198-1005.

Com informações da 
Prefeitura Municipal de 
Barbacena.

endereço, compro-
vante de renda (caso 
tenha), IPTU e qual-
quer documento que 
comprove a posse 
do imóvel. O horário 
de atendimento é de 
segunda a sexta das 
9h às 17h e no sába-
do das 9h às 13h.

Com informa-
ções da Prefeitura de 
Barbacena

Foto: Vertente 
das Gerais

criar o instituto.
Para isso, será 

feita uma assem-
bleia de fundação 
no dia 04 de fe-
vereiro, às 14h, 
no Salão Alegria, 
que fica na Rua 
José Edwards Ri-
beiro, 503, no 
Bairro Boa Vista. 
Na ocasião, tam-
bém será reali-
zada uma home-
nagem à Rafaela 
Drumond.

Com informa-
ções do G1

Dom Airton, confia na 
minha capacidade de 
desempenhar a missão 
que me foi confiada”.

Antes de sua nome-
ação para esse ofício, 
por quase dez anos, ele 
atuou como Chanceler 
da Arquidiocese de 
Mariana. Na função 
anterior, desempenhou 
o papel de notário e se-
cretário da Cúria, sendo 
responsável por prepa-
rar provisões, decretos, 
portarias, atas, proces-
sos de ordenações, do-
cumentos sacerdotais, 
consultas e despachar 
os atos do Arcebispo.

Diante da mudança, 
Monsenhor Enzo afir-
ma estar aberto para o 
novo. “É sempre um 
desafio sair da zona de 
conforto, daquilo que 
conhecemos e ao qual 
nos habituamos. Certa-
mente, será um tempo 
de descoberta e apren-
dizado, que vou fazer 
contando com a graça 
de Deus e com a ajuda 
de todos”, assegurou.
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Corpo de Bombeiros ajuda criança 
que prendeu o dedo em ralo de metal

Uma criança de 
pouco mais de dois 
anos fi cou com o 
dedo preso em um 
ralo de metal. Por 
isso, na manhã de 
quarta-feira (10), o 
menino e o pai dele 
foram até o quartel 
do Corpo de Bom-
beiros para pedir 
ajuda.

Como a criança 
estava muito agi-
tada, os militares 

primeiro acalmaram 
o menino e depois 
usaram técnicas e fer-
ramentas para retirar 
o ralo que prendia o 
dedo dele. Após a reti-
rada do ralo, o menino 
visitou as instalações 
do quartel e revelou 
que seu sonho é ser 
um Bombeiro quando 
crescer.

Com informações 
e imagem do Corpo de 
Bombeiros

POLÍCIA

Uma moto 
que havia sido 
furtada no dia 
29 de dezembro 
de 2023 foi recu-
perada na terça-
-feira (09) no vi-
larejo Américo, 
na zona rural de 
Alfredo Vascon-
celos. A Polícia 
Militar recebeu 
informações de 
que a moto esta-

Moto furtada 
em 2023 é 
encontrada 
em zona rural 
de Alfredo 
Vasconcelos

12 pessoas são presas durante operação em Barroso; grande 
quantidade de droga é apreendida

Vítima usa árvore de Natal e consegue 
impedir assalto em Barbacena

ria no local e entrou 
em contato com a 
vítima, um homem 
de 32 anos.

O veículo foi en-
contrado em meio à 
vegetação, em um 
terreno de uma casa 
abandonada, na es-
trada de acesso que 
liga a comunidade 
de Américo à comu-
nidade de Margari-
das. A motocicleta 

Furto. Uma moto que havia sido furtada no dia 29 de dezembro de 2023 foi recuperada na terça-feira

Ontem (08), 
uma operação po-
licial em Barroso 
resultou na prisão 
de 12 pessoas, en-
tre 18 e 52, e na 
apreensão de um 
adolescente de 16 
anos. Ao todo, 198 
papelotes de cocaí-
na e duas pedras de 
crack, além de meia 
barra, 43 buchas, 
dois tabletes e uma 
planta de maconha 
e 80 comprimidos 

Uma mulher de 
55 anos conseguiu 
impedir um roubo 
em um comércio 
utilizando uma árvo-
re de Natal. O caso 
aconteceu no bairro 
Santa Cecília, em 
Barbacena, na última 
sexta-feira (05).

A vítima con-
tou à polícia que 
um homem usando 
um capacete entrou 
no estabelecimento 

de metandrostenolona 
10mg foram apreendi-
dos, além de três armas 
de fogo e diversas mu-
nições. 

Durante a ação, a 
Polícia Militar cum-
priu nove mandados 
de busca e apreensão 
no município. Foram 
apreendidos um revól-
ver calibre .38, dois 
revólveres calibre .32, 
cinco cartuchos calibre 
.38 intactos, 10 car-
tuchos calibre .32 in-

e anunciou o assalto. 
Inicialmente, a mulher 
acatou as ordens do as-
saltante e se dirigiu até o 
caixa. Porém, nesse mo-
mento, o homem tirou 
uma faca de cerca de 20 
cm da cintura e começou 
a bater o objeto do bal-
cão, exigindo dinheiro. 
Então, a mulher passou a 
empurrar uma árvore de 
Natal em direção ao as-
saltante, que se assustou 
e fugiu.

tactos e três cartuchos 
calibre .22 intactos. 

Além das drogas 
e das armas, também 
foram apreendidos 17 
celulares, três balanças 
de precisão, diversos 
objetos como sacolés e 
giletes, que servem de 
apetrechos para o trá-
fi co, e uma quantia de 
R$ 6.116,90. 

Com informações 
da PMMG

Foto: PM Divulga-
ção/PMMG

Quando a Polícia 
Militar foi acionada, os 
policiais começaram as 
buscas pelo autor, identi-
fi cado como um homem 
de 36 anos. Ele deu ver-
sões contraditórias do 
que havia acontecido, 
mas acabou confessan-
do que era o responsável 
pela tentativa de roubo. 
Por isso, ele foi preso e 
levado até a delegacia.

Com informações da 
PMMG

estava sem as rodas 
e rolamentos, que 
foram encontrados 
em uma mata pró-
xima ao local. O 
veículo foi removi-
do para o pátio cre-
denciado e as peças 
foram entregues à 
vítima. 

Com informa-
ções da PMMG

Foto: PM Divul-
gação/PMMG
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